

CASA  
PRESIDENCIAL



REPUBLICA  
DE NICARAGUA

## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:17

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Martes 29 de noviembre de 2005

### Principales Titulares de Periódicos

#### La Prensa

##### **+Enitel “bateó” a usuarios**

+Compañía telefónica sobrefacturó llamadas de telefonía fija en el norte del país

+Telcor también le señala no entregar C\$25 millones, según la Ley

##### **+Magistrado agrade a los periodistas**

+Aseguró que tiene en Miami los US\$609 mil

##### **+Honduras con nuevo Presidente**

+El candidato opositor Manuel Zelaya Rosales, del Partido Liberal, fue proclamado vencedor de las elecciones presidenciales hondureñas, por el presidente del Tribunal Supremo Electoral, pero el gobernante Partido Nacional desconocía el lunes el resultado, sumiendo al país en la incertidumbre.

##### **+Ismael Gerli: “No quiero recordar” a Byron Jerez**

+La sombra de Byron Jerez Solís, el otrora poderoso director general de Ingresos de Nicaragua, atormenta cada día que pasa al abogado panameño Ismael Gerli Champsur, el mismo que creó la telaraña de compañías de papel que Jerez, junto a Arnoldo Alemán utilizaron para saquear el erario de Nicaragua

#### El Nuevo Diario

##### **+Magistrado acorralado**

+Róger Camilo “boxea” con los medios y huye por baños de la Corte

+Como un desafío o un exabrupto, le gritó a periodistas que dinero de narcotraficante “lo tiene en Miami”

+Sale protegido por puerta de servicio y relacionista justifica “por un bajón de presión”

+Resolución de dólares robados sigue sin salir, y nuevas revelaciones sobre participación de otro magistrado

##### **+Alarma por fuego y humo en Refinería**

+Se les pasó la mano con quema de búnker

+Esso tranquiliza y Marena explica el incidente

+Ambos descartan contaminación del ambiente, pero población aledaña estuvo muy asustada

##### **+CGR investigará la “otra de Solórzano”**

+La Contraloría General de la República discutirá este jueves la reparación de un camino realizada con fondos públicos destinados a la ampliación de la carretera Managua-Ticuantepe-Masaya-Granada, el cual sirve como “una ruta alternativa de evacuación” del presidente Enrique Bolaños.

##### **+INE para alza en luz**

+Las autoridades del Instituto Nicaragüense de Energía (INE) resolvieron “no ha lugar” a la solicitud de Unión Fenosa de incrementar las tarifas en un 15.25%, una petición que habían presentado el

---

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARÍA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA  
PRESIDENCIAL



REPUBLICA  
DE NICARAGUA

## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:17

PAG - 2 -

pasado 21 de octubre. “Eso será analizado por la Asamblea Nacional hasta el próximo año”, dijo el presidente del ente regulador, David Castillo.

### +“Apocalipsis ahora”

+Un exégeta del terror bíblico

+Doctor en Biblia asegura que nos están cayendo las pestes y terremotos anunciados

+“Toda la vida no ha habido ciencia como ahora para que el hombre pueda ver lo que acontece”, afirma

+Habrà hambruna, tanta, que hasta en el país más poderoso del mundo, Estados Unidos, hay hambre”, asegura

### Editorial

#### La Prensa

##### **Un paréntesis que necesita remate**

“El acuerdo Bolaños-Ortega animó la unidad liberal bajo el alero del PLC, con excepción de Eduardo Montealegre, pero son pláticas para diseñar una caricatura de primarias del agrado del caudillo situado tras bambalinas. Lo lógico es que todos los liberales unifiquen procedimientos y coincidan en una comisión imparcial que monte las primarias para escoger sus candidatos, aceptando que todo gran partido tiene tendencias y negociaciones que arreglar. Y que la continuidad de los partidos está por encima de sus líderes de paso.”.

### Caricaturas

#### La Prensa



#### El Nuevo Diario



CASA  
PRESIDENCIAL



REPUBLICA  
DE NICARAGUA

## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:17

PAG - 3 -

### Opinión

#### La Prensa

##### **Protestemos con eficacia (Raúl Solórzano M.)**

“El consumidor se resiente y protesta y pide que no le aumenten sus tarifas porque no puede pagarlas, asunto que es verdad para los más pobres. Pero sus protestas están mal dirigidas. Los pequeños reciben subsidios y muchas veces no son afectados, pero también protestan. Quizás sería mejor si las organizaciones que los acompañan dirigieran su atención a dónde se puedan lograr soluciones verdaderas y permanentes. De nada sirve pedir que no se aumenten las tarifas cuando los costos de la generación eléctrica y todo lo que conlleva, son y serán afectados continuamente por las alzas mundiales inevitables . Hay una gran oportunidad para que las protestas se concentren a empujar al INE, a la Asamblea Nacional y al Gobierno para actuar con rapidez y cambiar esta situación radicalmente. Para esto la burocracia no puede seguir haciéndose “la de a peso” al hacer casi imposible la inversión que es absolutamente necesaria. En su lugar necesitan convencerse que lo que nos conviene es abrir las puertas y quitar todas las trabas para evitar que los inversionistas empaquen y se vayan. Con esto se deberían comprometer los políticos que están en campaña actualmente. Existen suficientes políticas energéticas, políticas de eficiencia, leyes e información sobre nuestros recursos y sólo falta la unidad en el propósito de empujar para que se produzcan las condiciones realistas que aliviarán esta situación lamentable en que nos encontramos. Pensemos que Nicaragua es un país rico en recursos”.

##### **Una vara no es desplome (Carlos Cardenal)**

“El perfil de calidad hacia el cual está abocada la economía de mercado todavía no constituye un parámetro esencial en nuestros procesos de producción o manufacturas y aunque queramos ser muy chauvinistas, estamos lejos de alcanzar calificaciones para nuestros productos nacionales, semejantes al ISO 9000 u otras similares. Esto es válido para un trabajo de albañilería, un mueble terminado o cualquier otro artículo hecho por nuestros artesanos y obreros. Cuando el Estado tiene el monopolio de la oferta y la demanda, es muy fácil caer en el chapucerismo, por la escasez de productos y la falta de poder escoger entre los mejores y los peores, ya que todos son iguales, si es que los hay, sin perjuicio que el direccionismo estatal está más interesado en el discurso demagógico, que en una economía de bienestar social. La búsqueda de la excelencia tiene desde luego razones económicas principalmente, pero las estéticas y hasta las éticas gravitan en el esfuerzo integral para hacer del aparato de producción, un factor creador de una imagen de país competitivo, compuesto por gente honrada y trabajadora”.

##### **Los políticos, no la política (Hugo Ramón García)**

“Al “dirigente político” de estos tiempos no le interesa en absoluto la capacidad, sino que su particular objetivo lo finca en el hecho de que el interesado, o la interesada en un cargo determinado se someta “dócilmente” a los dictados del “que todo lo puede”, ya que de lo contrario se vuelve difícil el logro de una ocupación en el Estado. Los “políticos” siempre han tenido esa particularidad de proteger y favorecer a quien mejor le conviene, sin tomar en cuenta las verdaderas aptitudes de los candidatos

---

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:17

PAG - 4 -

al cargo. Terminadas las jornadas electorales se “olvidan” de quienes los apoyaron para venir a beneficiar donde no deben hacerlo. El mismo Aristóteles sostiene en su filosofía “que la política es una ciencia”, pero desafortunadamente los “políticos” en su mediocridad la desarrollan para alcanzar otros fines ligados a la corrupción, que es la teoría insensata de los que no creen, ni piensan en el valor humano que encierra la honestidad personal”.

### El Nuevo Diario

#### **Cotizaciones al INSS, un negocio privado más (Onofre Guevara López)**

“Al margen de la politiquería, la Ley de Seguridad Social significó un avance importante para los hombres dedicados de por vida a la producción y circulación de bienes materiales para toda la sociedad —los trabajadores y empleados—, aun sacrificando parte de sus bajos salarios para coadyuvar a mantener la institución del Seguro Social. Como si fuera poco, se inventó para los empresarios privados una fuente de ingresos con los fondos del INSS, fondo social de los trabajadores, comprándoles los servicios médicos para los asegurados. El nuevo negocio a costa de los cotizantes del INSS comenzó a crecer, y los trabajadores, víctimas del tradicional mal servicio médico de hospitales y después del Seguro Social, creyeron encontrar una mejoría en la atención médica en las “previsionales”. Quienes habían sido sometidos al mal servicio médico, cualquier mejoría, por leve que sea, y el hecho de ser atendido en clínicas con el rótulo de “privadas”, les hizo sentirse un sector social privilegiado —lo que en realidad son—, comparadas con las condiciones de salud de la mayoría de la población no asegurada. el Seguro Social, el facilitador de ganancias extras para los negociantes privados de la salud; las instituciones estatales, centros en donde hará su vida parasitaria una burocracia tan bien pagada como inútil, y los asegurados seguirán muriendo anónimamente esperando por una justicia social que tarda mucho en llegar, pese ser pagada por adelantado. El neoliberalismo hace aguas, pero sólo a los pobres ahoga”.

#### **Negar el centrismo es negar el centro (Lic. Abelardo Bojorge)**

“El centrismo, ahora en un mundo unipolar, debe ser relevante ya que frente a las pretensiones imperiales lo único que vale es la eficiencia y la eficacia productiva y comercial, no para competir en condiciones de igualdad, sino de dignidad. Pero para ello hay que acercar los intereses de los capitalistas con los intereses de las grandes mayorías empobrecidas, o sea, por las experiencias de naciones ahora recuperadas económica y socialmente, se necesita de gobiernos de centroizquierda, o en el peor de los casos de centroderecha, decimos esto último por cuestiones de sensibilidad. En el caso de la Nicaragua posrevolucionaria, con tres gobiernos de derecha consecutivos, la lucha sigue, pues la miseria, la pobreza y la injusticia galopean como en la época de los timbucos y calandracas”.

#### **Cuidado con el nica (Edén Pastora Gómez)**

“Los nicaragüenses somos un pueblo económicamente pobre, con un país inmensamente rico, somos pobres no por holgazanería, estamos así por nuestros políticos, que son ajusticiables, la mejor prueba de ello de que somos trabajadores, es que miles y miles hemos emigrado a otros países en busca de trabajo. Cuando nuestro Canciller dice la lógica locura de revisar el caso de un territorio nuestro

## CASA PRESIDENCIAL



REPUBLICA  
DE NICARAGUA

# MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:17

PAG - 5 -

regalado por nosotros o usurpado por un vecino, obedece a estupideces o locuras de malos diputados vecinos nuestros, y digo malos, pues lo único que hacen es atizar estúpidamente la hoguera del odio, y una de estas locuras, la locura genial de nuestro Canciller, puede traer consecuencias impredecibles. Al Sr. presidente de Costa Rica, Dr. Abel Pacheco, quiero preguntarle después de su macabra broma que viniendo de un dignatario es grotesca y estúpida, la de los perros y los pasaportes. ¿De qué apuro saldría su gobierno, que todo él es una inmensa broma, de qué apuro saldríamos los nicas y los ticos si a miles de nicaragüenses en un arrebato de inspiración divina y seductora organizaran el Frente de Recuperación de Guanacaste y como en Kosovo en todo el territorio tico y nica lanzaran la consigna: Guanacaste es nica, muerte al Partido de Nicoya; el partido con el que ustedes ocultan nuestra donación fraterna y que hoy sus diputados y su gobierno quieren insaciablemente más y más de nuestro territorio nacional? ¿Cree usted Sr. Presidente que vendría Holanda a pacificarnos? Para terminar con este penoso caso, quiero decirles de mi parte, al pueblo en general, que no quiero que este pueblo, mi pueblo del que me siento inmensamente orgulloso de ser parte por su valentía, coraje, arrojo, por su dignidad, a este mi pueblo que amo tanto, no quiero que cambie su consigna de ayer de "Patria Libre o Morir" por una nefasta y dolorosa consigna del mañana: "Haga Patria, mate un perro tico".

### Principales Titulares de Páginas Interiores

#### La Prensa

##### **+ALN denuncia que hay 'persecución' en el Caribe (Pág. 3 A)**

+Asegura que varios de sus simpatizantes fueron apresados, señalados de supuestos delitos electorales

+También les preocupa la calidad del padrón electoral

##### **+EE.UU. reitera rechazo a amnistía (Pág. 3 A)**

+El subsecretario de Estado de Estados Unidos para Asuntos del Hemisferio Occidental, Thomas Shannon, negó ayer que su país busque un acuerdo político con el ex presidente y reo Arnoldo Alemán, y más bien advirtió de las consecuencias que traería una amnistía general.

##### **+Grandes vacíos en Ley de Educación (Pág. 9 A)**

+No contempla la educación para discapacitados, ni educación en la costa del Caribe

#### El Nuevo Diario

##### **+Se enciende conflicto en el PC (Pág. 4 A)**

+Arellano denuncia que quieren enjuiciarlo por injurias y calumnias

+Sostiene que Rappacioli mintió a las bases conservadoras sobre negociaciones con Montealegre y anuncia a sus defensores

+Aníbal Zúñiga, directivo de esa organización, rechaza pretensiones de enjuiciarlo y aduce que a éste "a veces se le va la manos" en sus comentarios

##### **+Advierten nueva división del voto liberal (Pág. 4 A)**

+El voto liberal se partirá nuevamente mañana miércoles, por órdenes del Fondo Monetario Internacional (FMI) al imponer una ley que "anclará" las transferencias presupuestarias de los 153

---

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARÍA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA  
PRESIDENCIAL



REPUBLICA  
DE NICARAGUA

## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:17

PAG - 6 -

municipios del país, advirtió ayer el diputado sandinista Bayardo Arce, quien recordó que los sandinistas rechazaron la afirmación del FMI, que las transferencias municipales afectan la lucha contra la pobreza.

### **+Tribunal de La Haya fija fechas para las memorias (Pág. 14 A)**

+Canciller Caldera explica procedimiento

+Costa Rica insiste en incumplimiento de Nicaragua de Tratados y Laudos

### **Programas de Radio anoche**

#### **Programa: Arnoldo Habla con su Pueblo**

Conduce: Eduardo González

Invitados: María Fernández Flores de Alemán

Tema: Amenazas en contra de Carlos Miguel Alemán

Flores dijo que efectivamente recibieron mensaje del señor Dan Fiks a través de un embajador (no dio nombre) en el que le decían que Carlos Miguel estudiaba en España y que ellos podían llegar hasta allá.

### **PROGRAMAS DE OPINIÓN DE TV**

#### **Programa: Entrevista CDNN**

Conduce: Plinio Suárez

Invitado: Salvador Talavera (Jefe de Campaña ALN)

Tema: Campaña en la Costa Atlántica

Talavera indicó que en la región autónoma la Alianza Liberal ha realizado un proceso de verificación casa a casa y que ya tienen a todos sus fiscales listos para defender el voto. Aseguró que masivamente miembros del Partido Liberal Constitucionalista se están integrando a la ALN.

#### **Programa: Temas y Debates**

Conduce: Luis Mora Sánchez

Invitado: Rev. Ernesto Cardoza

Tema: Cumbre Mundial de Oración

### **Canal 11**

#### **Programa: Causa Común**

Presentador: Eduardo González

Invitados: Juan Alberto Martínez (Director del Centro de Estudio Militar, José Dolores Estrada)

Tema: Carrera Militar en Nicaragua.

El precandidato presidencial José Antonio Alvarado, dijo que el PLC, Camino Cristiano y Apre han tenido una magnífica recepción a la unificación democrática, pero hasta el momento no hay una repuesta formal. El candidato a la presidencia de la República de la Alianza Liberal Nicaragüense, Eduardo Montealegre, negó que tenga pacto con el FSLN o que le deba algún favor, "es tan ridículo que digan que yo he pactado con Ortega, como que digan que Herty a pactado con Arnoldo, el verdadero pacto es el de Daniel Ortega y Arnoldo Alemán", apuntó Montealegre.

---

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua